

## Insultos y golpes en el acto de la Falange

MADRID, 29 (INFORMACIONES).—Los falangistas han llegado a las manos, esta mañana, en el transcurso del acto conmemorativo del discurso fundacional pronunciado por José Antonio Primo de Rivera en el teatro de La Comedia, hace cuarenta y tres años. En el transcurso de la intervención de don Sigfrido Hillers (perteneciente a los Círculos Ruiz de Alda), y al pronunciar el conferenciante la frase de que «hay que criticar profundamente el régimen del 18 de julio», fue interrumpido por don Blas Piñar, que, puesto en pie, comenzó a lanzar gritos de «¡Viva España!» y «¡Viva Franco!»

Acto seguido, y fuertemente custodiado, por personas de su confianza, abandonó el local, en compañía de don Gonzalo Fernández de la Mora, en medio de una fuerte confusión, en la que los partidarios de las diversas tendencias competían en gritos y exclamaciones de diverso significado.

Inmediatamente, grupos de jóvenes, que, presumiblemente, pertenecían a los «guerrilleros de Cristo Rey» y «Fuerza Nueva», irrumpieron en el salón y comenzaron a agredir a los presentes, en medio de una tremenda confusión, que llegó incluso hasta la mesa presidencial, que segundos más tarde se había convertido en un auténtico campo de batalla. Los enfrentamientos personales se extendieron por toda la sala, sin que en ningún momento interviniera la fuerza pública, abundantemente concentrada en las inmediaciones del edificio.

**«LA FALANGE  
NO HA EJERCIDO  
NUNCA EL PODER»**

«No hay que olvidar que si la Falange ha estado en el Poder, no lo ha ejercido realmente, y que  
(Pasa a la última página.)

## INCIDENTES EN EL ACTO DE FALANGE

(Viene de la pág. primera.)

quienes seguimos a José Antonio y estábamos identificados con él, carecíamos de la autoridad moral que él tenía para implantar el ritmo y la dirección que a la Falange le hubiera dado", ha dicho don Raimundo Fernández-Cuesta, presidente del Partido Falange Española de las J.O.N.S., en el acto conmemorativo del 43 aniversario del discurso fundacional de la Falange.

Al acto asistieron unas mil personas, y se celebró en el palacio de Congresos y Exposiciones, del Ministerio de Información y Turismo. Asistieron al acto los Círculos José Antonio, Círculos Ruiz de Alda, antiguos miembros del S.E.U. y de Falange Española y de las J.O.N.S. Estuvieron ausentes los hedillistas, que en estos días han hecho una intensa propaganda en contra de este acto.

Señaló más adelante que el balance de la actuación de Falange en el Poder es positivo, aunque «otra cosa se diga, y debe mostrarse orgullosa de lo que ha aportado al activo de ese balance, no sólo por las realizaciones de contenido falangista que el Régimen ha llevado a cabo, especialmente en lo social, sino por el estado de conciencia, por la mentalidad que ha creado en los españoles, que ha hecho que muchos sean falangistas sin saberlo».

Dijo más adelante que la Falange no está anticuada, porque su doctrina no es algo petrificado e inmóvil, sino que constituye unos principios que marcan un sentido permanente hasta la historia y la vida, «el cual nos señala las actitudes a adoptar ante los problemas que esa vida vaya planteando».

Terminó aludiendo a la irrepitibilidad de la figura de Franco y a su indudable influencia en el sistema, «que sino era posible mantenerle como estaba, cambiarle por otro es una aventura peligrosa y equivocada».

### INTENTO DE AGRESION A DOÑA PILAR PRIMO DE RIVERA

Los incidentes ya mencionados estuvieron protagonizados, de una parte, por los militantes de F. E. S. —afines a la línea política del señor Hillers—, y, se asegura, algunos hedillistas, y, por la otra, según parece, los servicios de orden interior dispuestos por el partido de don Raimundo Fernández-Cuesta, reforzados espontáneamente por «Guerrilleros de Cristo Rey» y jóvenes de «Fuerza Nueva». En un determinado momento, y ante una exaltada actitud verbal de doña Pilar Primo de Rivera y su sobrino Miguel, los militantes de F. E. S. intentaron agredir a la hermana del fundador de Falange, aunque los servicios internos de orden lo impidieron en el último momento.

Alrededor de la una y cuarto, los partidarios de don

Sigfrido Hillers —unos doscientos— abandonaron violentamente la sala, con gritos de «¡fascistas!, ¡fascistas!», repitiéndose los enfrentamientos físicos en el hall del Palacio. Algunos de los contendientes esgrimieron porras. Una persona resultó herida en la cabeza de un golpe, y tuvo que ser asistida en el mismo edificio. Finalmente, el grupo de F.E.S. fue expulsado del Palacio, repitiéndose algunos enfrentamientos por la zona de la avenida del Generalísimo, sin que la Policía interviniera tampoco en este caso.

Por último, restablecido el orden, se registró tan sólo la intervención de don Raimundo Fernández-Cuesta, que ha sido muy aplaudida por los asistentes que todavía permanecían en la sala.

### MITIN HEDILLISTA

Para mañana está prevista la celebración de un mitin falangista en la sede del Montepío de Comercio y la Industria, situado en la calle del Prado, número 20. Intervendrán los miembros de la Junta Nacional de Falange Española de las J.O.N.S. (hedillistas) don Pedro Conde, don Carlos Nobillo y don Miguel Hedilla.

### MENSAJE DE GIRON A CATALUÑA

El señor Giron, presidente de los combatientes, dirige hoy un mensaje a Cataluña con motivo del aniversario de la Falange. El discurso será leído en Figueras por el señor García Carrés.